



LE MOT DU MAIRE

Chères Pulversheimaises et chers Pulversheimois,

Au lendemain de notre journée citoyenne qui, pour sa quatorzième édition a réuni plus de **200 personnes**, les sourires étaient sur tous les visages des Pulversheimois présents et de tous les membres des associations présentes. Alors que nous sommes en pleine « **semaine verte** », avec notre deuxième édition du marché paysan qui a rassemblé de très nombreux Pulversheimois, commerçants et artistes dans la bonne humeur et la convivialité, alors que je viens de féliciter nos agents pour leur magnifique travail de plantation et de parterres fleuris, certains viennent gâcher l'ambiance et utilisent les réseaux sociaux comme défouloir pour se plaindre des herbes folles et adventices qui poussent un peu trop vite.

INFORMATIONS CITOYENNES

Rappel à l'ordre
Prévention canicule
Collecte des déchets

SOLIDARITE

Cabas solidaire

EVENEMENTS

Retour Journée Citoyenne
Retour Semaine Verte

BIBLIOTHEQUE

Vente de livres d'occasion
Nouvelles revues disponibles
Les livres des petits

CARNET

Mariages, naissances, etc.

SENIORS

Club des 3 Roses
Summer Fit
AToutAge Alsace
Sorties Seniors : Pause estivale

JEUNESSE (SAJ)

Programme juillet du SAJ

AGENDA

13 juillet : Fête Nationale
Collecte de sang

L'ECHO DE NOS ENFANTS

Les petits reporters ont la parole

Alors oui, à cette période de l'année, comme vous pouvez le constater dans de nombreux villages voisins, les herbes poussent et envahissent un peu les trottoirs. Nous n'arrivons pas à désherber suffisamment rapidement pour donner au village, l'aspect que nous souhaiterions tous. En effet, des priorités sont données au parc pour tous pour permettre son entretien tant en termes de propreté que de sécurité, à l'élagage d'arbres dont les branches sèches pourraient être source de danger, à la sécurisation de la sortie de la rue des mineurs vers la route de Guebwiller, et bien sûr aux activités pédagogiques liées aux écoles.

Nous avons également beaucoup sollicité nos agents pour la préparation de la journée citoyenne et de la semaine verte. Je vous rappelle que comme dans toutes les entreprises, le mois de mai et début juin comportaient de nombreux jours fériés et que le temps de travail était forcément réduit. Je ne souhaite pas donner de grandes explications sur le devoir de chacun en matière de trottoirs mais, j'encourage chacun à faire preuve d'un peu d'engagement citoyen pour nettoyer devant chez lui.

Nos agents prennent vos remarques à cœur et se sentent injustement stigmatisés alors qu'ils mériteraient plus de reconnaissance pour tout le travail effectué. Soyons tolérants et ensemble profitons des beaux jours et de cette période qui annonce le début de l'été.



« Donne-moi ta main et prends la mienne

La cloche a sonné, ça signifie

La rue est à nous, que la joie vienne

Mais oui mais oui, l'école est finie »



La kermesse du 28 juin a marqué la presque fin de l'année scolaire, les enfants ont pu danser, s'amuser, montrer à leurs parents leur école, leur spectacle...merci aux Maîtresses et à l'ensemble de l'équipe éducative pour tout ce travail accompli tout au long de l'année.

Toutefois, cette fin d'année scolaire engrange pour nous une petite pointe de nostalgie. Oui, notre lycée n'est plus. Nous avons des projets, nous saurons exploiter au mieux la place laissée vide, mais quand même, il est difficile de se dire qu'à la prochaine rentrée, les lycéens auront déserté notre commune.

Mais restons positifs, pour nous tous, le moment des vacances est le moment que nous attendons tous, la pause de l'été, la déconnexion, chausser les lunettes de soleil et...décompresser !

Certains d'entre nous auront la chance de s'évader vers de lointains horizons, d'autres vers des horizons plus proches et d'autres encore, profiteront de notre belle Alsace, chez eux, en toute quiétude.

Pour que notre été soit agréable pour tous, soyons tous respectueux les uns envers les autres.

Pour cela, voilà quelques consignes simples qui, si elles sont respectées, agrémenteront nos vacances :

Respecter les horaires de tranquillité aide à éviter les conflits de voisinage liés aux nuisances sonores (musique, piscine, tonte...)

Les bonnes relations de voisinage reposent sur la courtoisie, la politesse et la discussion pour éviter les tensions.

Ainsi, les travaux de bricolage et de jardinage sont règlementés par **l'arrêté N° 1/91 du 22 août 1991** :

- ✓ *Tous les jours de la semaine de 8h à 20h*
- ✓ *Le dimanche et les jours fériés, c'est repos !*
- ✓ *Et la nuit, respectons-nous et laissons-nous dormir*

L'ensemble de l'équipe municipale vous souhaite à toutes et à tous de très bonnes vacances d'été !



Votre maire

Christophe Toranelli

INFORMATIONS CITOYENNES

Partenariat entre la commune et le parquet pour lutter contre les incivilités



Le 4 juin dernier, la commune de Pulversheim a officialisé un partenariat important avec le parquet de Colmar. Une convention a été signée entre **M. Christophe TORANELLI**, maire de Pulversheim, et **M. Jean RICHERT**, procureur de la République près le tribunal judiciaire de Colmar, en présence du major **BAUMANN** de la brigade de gendarmerie d'Ensisheim.

Cette convention concrétise une délibération du Conseil municipal en date du 21 septembre 2023. Elle permet désormais au maire de procéder à des **rappels à l'ordre** à l'encontre des auteurs de troubles à l'ordre public ou à la tranquillité des habitants, qu'ils soient majeurs ou mineurs.

Ce dispositif à la fois préventif et pédagogique, s'inscrit dans une volonté de renforcer le dialogue entre les élus locaux, les services de l'État et le parquet. Il offre une réponse concrète aux incivilités tout en favorisant la prévention et l'échange.

Le rappel à l'ordre vient compléter les actions déjà mises en place sur la commune, comme la **vidéoprotection**, et vise à rétablir un climat serein au quotidien.

Signée pour un an, la convention sera renouvelée automatiquement. Un pas de plus pour préserver la tranquillité de tous à Pulversheim !

Prévention Canicule : restons vigilants, protégeons les plus fragiles



Comme chaque année, la période estivale peut s'accompagner de fortes chaleurs. Il est essentiel d'adopter les bons réflexes pour se protéger et veiller les uns sur les autres.

Les **personnes âgées de plus de 65 ans**, les personnes en situation de **handicap** ou atteintes de **maladies chroniques**, vivant **seules ou isolées**, peuvent se faire connaître auprès de la mairie en appelant le **03 89 83 69 00** (pendant les heures d'ouverture).

Ces personnes seront inscrites sur un **registre confidentiel** (nom, âge, adresse), afin de pouvoir être contactées rapidement en cas de déclenchement du **plan canicule** par les autorités sanitaires.

Ce dispositif de prévention permet d'agir efficacement pour garantir la sécurité de tous, en particulier des plus vulnérables.

Pour plus d'informations, rendez-vous sur le site de la commune : pulversheim.fr

Ajustement des horaires de collecte des déchets – Été 2025

Le service Gestion des déchets de m2A informe les habitants que, pour des raisons d'organisation, les horaires de collecte de l'après-midi seront modifiés durant la période estivale.

→ **Du lundi 30 juin au samedi 30 août 2025**

Les collectes de l'après-midi auront lieu **de 16h26 à 00h00**, au lieu de 13h00 à 20h34 habituellement.

→ **Les habitants peuvent continuer à sortir leurs déchets aux horaires habituels.**

Pour toute information complémentaire, vous pouvez contacter la mairie ou appeler le n° vert : **0 800 318 122** (appel gratuit).



SOLIDARITE

Cabas solidaire : un bel élan de générosité



L'initiative du « **cabas solidaire** » témoigne une fois encore de l'esprit d'entraide qui anime notre village. Grâce à la mobilisation collective, nous parvenons à apporter un peu de réconfort à ceux qui traversent des moments difficiles.

Un grand merci à **Mme Sibel Cicek** et à toute l'équipe du Carrefour Express qui ont pris la relève de Joris, y compris dans l'action sociale.

Grâce à leur implication et à la générosité des Pulversheimois, nous avons pu renflouer notre petit épicerie d'urgence sociale.

Merci à tous !

GROUPE D'OPPOSITION « PULVERSHEIM DEMAIN »

Chères Pulversheimois et Chers Pulversheimois,

Une année scolaire de plus qui s'achève et c'est pour nous le moment de remercier nos professeurs des écoles, le personnel communal et les parents d'élèves pour le travail effectué au service de nos enfants.

Ce temps estival est l'occasion de faire une pause, de reprendre des forces, de partager des moments précieux avec nos proches et de profiter pleinement de notre cadre de vie.

Que vous partiez ou non, nous vous souhaitons un été apaisant, riche en rencontres et en découvertes.

Mais déjà, nous tournons notre regard vers la rentrée. Elle se prépare dès à présent avec détermination pour continuer à construire ensemble un avenir plus serein, plus solidaire et porteur d'espoir. Vous pouvez compter sur nous.

Prenez soin de vous, profitez des beaux jours et de vos proches, et nous vous donnons rendez-vous à la rentrée prêts pour de nouveaux projets au service de notre commune.

Très bel été à toutes et à tous.

Pour la liste « **Pulversheim ... Demain, un village attractif où il fait bon vivre** »

Jean-Claude **EICHER** – Annette **KEMPF** – Alfred **KALUZINSKI** – Matthieu **PRIMUS** – Joël **PETERSCHMITT**

EVENEMENTS

Journée Citoyenne 2025 : Une mobilisation exemplaire !

Le samedi 14 juin 2025, **plus de 200 personnes** ont répondu présentes pour participer à la Journée Citoyenne ! Un grand moment de partage et d'engagement, au service de l'intérêt collectif.

Cette journée a été d'autant plus réussie que le temps était de la partie, offrant des conditions idéales pour tous les chantiers et les échanges.



Après le message de bienvenue du Maire **Christophe TORANELLI** et un petit discours de **Fabien JORDAN**, Président de la m2A, le début des ateliers a marqué le coup d'envoi des actions sur le terrain.

Cet événement annuel incarne pleinement les valeurs de solidarité, de convivialité et de vivre-ensemble. Il permet non seulement d'améliorer notre cadre de vie, mais aussi de renforcer les liens entre les habitants, les associations, les élus et les agents municipaux.

À l'issue de la matinée de chantiers, les participants se sont retrouvés autour d'un repas convivial, poursuivant ainsi les échanges dans une ambiance chaleureuse et détendue. Une belle façon de prolonger les efforts communs et de continuer à tisser des liens durables au sein de la commune.

Un immense merci à toutes et à tous pour votre énergie, votre disponibilité et votre bonne humeur. Grâce à vous, notre village continue de grandir dans un esprit d'entraide et de coopération.

Rendez-vous en 2026 pour une nouvelle édition, avec toujours plus de projets à partager... et de beaux moments à vivre ensemble !

Semaine Verte 2025 : une mobilisation réussie autour du climat et de la biodiversité



Après la journée citoyenne du 14 juin, notre village a vibré du 16 au 19 juin au rythme de la 4^e édition de la **Semaine Verte**, placée cette année sous le thème « **Plan Climat et Biodiversité : Vers un avenir durable** ». Une semaine riche en échanges, réflexions et convivialité.

Dès la soirée d'ouverture, animée par **M. Claude BRESÉ** et **Mme Anne FUCHS**, le ton était donné : une plongée dans l'évolution de l'univers, suivie d'un débat engagé sur nos responsabilités écologiques et les choix possibles pour l'avenir.



Le lendemain, **M. SCHWEITZER**, médiateur à l'Écomusée, a captivé le public avec une conférence passionnante sur les chauves-souris, ces alliées discrètes mais précieuses de nos écosystèmes.

Parmi les moments les plus fédérateurs de ce mois de juin, le 2^e Marché Paysan & Artisanal, organisé le mercredi 18, a rencontré un vif succès.



Dans un cadre champêtre et animé, plus de 15 exposants étaient présents pour proposer leurs produits du terroir, leur artisanat et leurs gourmandises locales. Un public nombreux a répondu à l'appel et s'est mêlé joyeusement aux exposants, créant une ambiance chaleureuse et festive, rythmée par la musique, les échanges conviviaux... et une petite restauration assurée avec brio par les pompiers de notre village, mission confiée par la commune.

Ce moment de convivialité a aussi été l'occasion d'accueillir chaleureusement les nouveaux arrivants, invités à partager un verre de bienvenue et à faire connaissance avec les habitants.

Une belle réussite, qui a ravi tout le monde !

La semaine s'est conclue le jeudi suivant par une rencontre animée par le collectif HAPEC, (Humilishisala - Atelier de Pensée Écologique et de Créativité) centrée sur des enjeux concrets concernant les transports et la circulation dans notre village.



À la bibliothèque, une exposition pleine de vie et de sensibilité Parallèlement aux animations, les visiteurs ont pu découvrir à la bibliothèque une exposition réalisée par les élèves des classes de CP/CE1 et CE2/CM1 de l'école élémentaire. Ce travail est l'aboutissement d'un projet pédagogique mené en collaboration avec des **spécialistes locaux de la faune et de la flore**, qui ont accompagné les enfants dans leur découverte de la biodiversité du village. Leurs œuvres, dessins, collages et textes, reflètent avec fraîcheur, créativité et justesse leur regard sur la nature qui les entoure. Une exposition qui invite à la réflexion et célèbre la nature locale, visible jusqu'au 30 juillet.

La bibliothèque accueille l'exposition « **Uff d'Sitta** », qui retrace une action de ramassage des déchets aux 5 entrées de village, réalisée par **Christel SCHWEITZER** de l'**HAPEC** à travers photos et témoignages. Cette exposition est également visible jusqu'au 30 juillet.

Merci à tous les participants pour leur énergie et leur engagement !
L'avenir se construit aujourd'hui : rendez-vous en 2026 pour une nouvelle édition pleine d'élan et de créativité.



Vente de livres d'occasion



L'Association des Amis de la bibliothèque organise une vente de livres et magazines d'occasion, pour les **adultes et les enfants** : **samedi 5 juillet 2025 de 9h à 15h**, derrière la Mairie, sous les tilleuls.

Amateurs de lecture, vous trouverez sûrement votre bonheur parmi les livres et magazines proposés à la vente, à petits prix. Venez fouiner !

Les bénéfices serviront à financer des sorties culturelles ou des animations à la bibliothèque.

Nouvelles revues disponibles au prêt

✓ Pour les adultes :



Happinez :

Un magazine unique alliant profondeur, sagesse et art de vivre pour inspirer chacun dans sa quête vers l'épanouissement.



60 millions de consommateurs :

Le magazine 60 Millions de consommateurs est au service de tous les consommateurs. Il est objectif, en particulier sur l'une de ses missions, l'un de ses points forts : les essais comparatifs de produits et de services.

✓ Pour les enfants :



Salamandre junior :

La Salamandre Junior donne l'envie à ses lecteurs de 8 à 12 ans d'explorer et de protéger la nature qui les entoure.



Curionautes des sciences :

*Ce magazine a pour objectif de **faire aimer la science** par le récit et l'humour. Les enfants sont acteurs des sciences à travers de multiples disciplines (astronomie, biologie, histoire...).*



MordeLIRE :

Un magazine pour donner aux enfants l'envie de lire pour longtemps. Dans MordeLIRE tout est mis en œuvre pour développer le goût de lire, d'écrire et de partager.

« Les livres des petits », ma baby-biblio

Un mercredi par mois, prenez un moment pour venir partager un joli temps autour des livres et des comptines, dédié aux tout-petits de 0 à 4 ans, que vous soyez parents, grands-parents ou assistantes maternelles, vous êtes les bienvenus !



Rendez-vous le **mercredi 30 juillet de 9h à 9h45**, nombre de places limitées, sur réservation. (pas de session au mois d'août)

Et pour ceux qui n'ont pas encore eu le temps de venir voir les deux expositions, elles restent en place jusqu'à la fin du mois de juillet : « **Biodiversité** » et « **Uff d'Sitta** ».



La bibliothèque sera fermée du 8 au 13 juillet et du 26 au 31 août.

Nous vous souhaitons de belles vacances et lectures estivales !

Elodie et Fiona

GRAND ÂGE

Mme Mariette PACTAT, 80 ans
Mme Françoise HILBER, 80 ans
M. Georges SZYMANSKI, 80 ans
M. Claude KNAEBEL, 80 ans
Mme Irène SCHACHER, 80 ans
Mme Christiane RAPAIE, 80 ans
Mme Arlette LEHR, 85 ans
M. Louis NOMMAY, 85 ans
Mme Marie RANIERI, 85 ans
M. Marcel HIMMELSPACH, 85 ans
Mme Jeannine WATZKY, 85 ans
Mme Rolande THIMM, 85 ans
Mme Geneviève GUT, 85 ans
Mme Marie-Claude MONTSEGUR, 85 ans
Mme Lucienne STUDER, 85 ans
Mme Michelle COUDERC, 85 ans
Mme Anne-Marie ADAM, 85 ans
Mme Thérèse GRESS, 85 ans
Mme Sebastiana PUGLISI, 85 ans
M. Emile SCHNEIDER, 90 ans
Mme Monique FAHR, 90 ans
Mme Hélène GOETZ, 90 ans
Mme Emma SIHLER, 95 ans

NAISSANCES

Izaé BELZUNCE, le 24 décembre 2024
Solal BARTHELEMY, le 4 janvier
Naël NGONGE MBOYO, le 23 janvier
Imrân GROU, le 25 janvier
Milécio LITOLFF GALVEZ, le 29 janvier
Romane NAZ, le 12 février
Hugo CARLINO, le 17 février
Hugo LINDECKER, le 2 mars
Rose FAURE, le 22 mars
Louise ANSEL, le 16 avril
Samuel EIDENSCHENCK, le 29 avril

MARIAGES

M. Thomas JAMMES PAUTHE et Mme Juliette BOHN, le 12 avril
M. Sylvain CROOS et Mme Nancy BUEB, le 8 mai
M. Jonathan KEMPF et Mme Florine ANTOINE, le 17 mai
M. Pascal ROQUEJOFFRE et Mme Nathalie TALIK, le 24 mai
M. Abedi N'GABULA et Mme Sabine GERARDOT, le 7 juin
M. Jean-Claude BRIOT et Mme Magali FACHE, le 21 juin
M. Salem AISSAOUI et Mme Lamia MEHANNI, le 28 juin

NOCES D'OR

M. et Mme Christian HAUMANT, le 3 janvier
M. et Mme Giorgio MUCCIN, le 11 avril
M. et Mme Pierre KNIBIEHLY, le 6 juin

NOCES D'ORCHIDÉES

M. et Mme Michelangelo RAIMONDO, le 13 mars
M. et Mme Patrice MORAND, le 21 mars
M. et Mme Alain AUCANT, le 15 mai
M. et Mme Paul DIETSCH, le 15 mai
M. et Mme Marcel HIMMELSPACH, le 8 juin
M. et Mme Gilbert BURG, le 26 juin
M. et Mme Ali ZOUACHE, le 28 juin

NOCES DE DIAMANT

M. et Mme Robert WALLISER, le 15 janvier
M. et Mme Jean-Louis BOURGEOIS, le 5 mai

NOCES DE PALISSANDRE

M. et Mme Louis NOMMAY, le 1^{er} mars

NOCES DE PLATINE

M. et Mme Alfred ARNOLD, le 18 février
M. et Mme Stanislas SIEDLACZEK, le 22 avril

DÉCÈS

Mme Yvette KAMMERER, le 23 décembre 2024
Mme Marthe MALYSZKA, le 5 janvier
M. André SCHERMESSER, le 6 janvier
M. Henri FUCHS, le 17 janvier
Mme Joséphine RIEGER, le 28 janvier
Mme Sophie CRIQUI, le 27 mars
M. Jean Marc AALBERG, le 16 avril
M. Mohamed AISSAOUI, le 17 mai
Mme Hélène RIETSCH, le 8 juin
Mme Wanda ZIEMIAK, le 13 juin

Club des 3 Roses



Nous vous invitons à partager un café et un petit dessert dans une ambiance conviviale. Vous pourrez ensuite jouer aux cartes, aux jeux de société, etc. Les personnes ne pouvant pas venir par leurs propres moyens peuvent être prises en charge par nos soins. Le club est ouvert à tous sans limite d'âge, des plus jeunes ou moins jeunes. Vous pouvez vous inscrire au 03 89 48 28 45.

→ **La rencontre est prévue à la salle polyvalente**

✓ **Date : mercredi 2 juillet 2025 de 14h à 17h**

Summer Fit : des séances de cardio et de renforcement musculaire en juillet !

Envie de garder la forme cet été ? Venez bouger avec nous lors des séances **Summer Fit** proposées à la salle polyvalente ! Au programme : **cardio et renforcement musculaire** pour tous les niveaux, dans une ambiance conviviale et motivante.

→ **Dates**

✓ **Mardi 8 juillet 2025**

✓ **Mardi 15 juillet 2025**

✓ **Mardi 22 juillet 2025**

✓ **Lundi 28 juillet 2025**



Ces sessions dynamiques sont encadrées par l'équipe des **Jolies Gambettes de Pulversheim**. A partir de 18h30 à la salle polyvalente de notre village.

N'oubliez pas votre bouteille d'eau, votre tapis et votre bonne humeur !

→ **Renseignements**

✓ lesjoliesgambettesdepul@gmail.com / Tel : 06 62 30 49 70

Prévention des chutes

→ **Les ateliers « Prévention des chutes », c'est quoi ?**



Ces ateliers gratuits ont pour vocation de **prévenir et diminuer le risque de chute**. Ils apportent des solutions pour **améliorer votre équilibre** et **maintenir votre autonomie** à travers **des conseils et des exercices adaptés**.

Vous participerez à un parcours de **12 séances de 1h**, animés par un **professionnel**. Dans une **ambiance conviviale**, **Atout Age Alsace** vous donnera les clés pour **rester chez soi en toute sécurité**. Les séances se dérouleront à la **salle polyvalente** de notre village.

→ **Inscription en mairie au 03 89 83 69 00 jusqu'au 15 septembre 2025**

Pause estivale des sorties seniors

Nous vous informons que **les sorties « marche » et « promenade » ne seront pas organisées pendant les mois de juillet et août**.

Ces sorties reprendront à partir du mois de **septembre**, dans les conditions habituelles.

Nous vous souhaitons un très bel été.

Pour celles et ceux qui souhaitent bénéficier d'un service d'accompagnement (courses - Pharmacie – rdv médicaux etc....) vous pouvez contacter la mairie aux heures d'ouverture au 03 89 83 69 00 ou laisser un message au 07 50 54 90 41



Date	Activité	Horaires	Lieu de RDV	Repas	Tarif*
Mar. 8 juil.	Lac de Brognard – Aqua Fly	9h30 – 18h30	MJC Bollwiller	-	11/12/13 €
Mer. 9 juil.	Du trombone à la voiture ? <i>Qui sera le meilleur en troc à Guebwiller ?</i>	13h45 – 17h30	MJC Bollwiller	-	Gratuit
Jeu. 10 juil.	Piscine de Munster	8h30 – 18h	MJC Bollwiller	Tiré du sac	11/12/13 €
Ven. 11 juil.	Les Z'Amitiés <i>Viens tester tes potes !</i>	14h – 17h	MJC Bollwiller	-	Gratuit
Mar. 15 juil.	Direction Mulhouse <i>Pour une après-midi Shopping</i>	13h30 – 18h	MJC Bollwiller	-	Gratuit
Mer. 16 juil.	Fraispertuis	8h – 18h30	MJC Bollwiller	Tiré du sac	27/28/29 €
Jeu. 17 juil.	Bataille d'eau et pique-nique au parc de Buhl	14h – 20h	MJC Bollwiller	Tiré du sac	Gratuit

*Concernant la grille tarifaire sur les activités payantes se renseigner auprès de la MJC de Bollwiller.

N'hésitez pas à contacter le SAJ pour connaître les conditions d'inscriptions, etc.

MJC Bollwiller : 03 89 48 10 04 / Contact SAJ : 06 24 96 23 33 / Courriel : accueil@mjc-bollwiller.fr

AGENDA

Fête Nationale – Dimanche 13 juillet 2025

→ Retraite aux flambeaux & Feu d'artifice

Nous avons le plaisir d'inviter l'ensemble des Pulversheimois à célébrer la Fête nationale dans une ambiance conviviale et festive !

→ Au programme

- ✓ *Buvette et petite restauration : À partir de 19h, à la salle polyvalente - Organisée par : USP Football Club*

→ Retraite aux flambeaux

- ✓ *Distribution des flambeaux : dès 21h, à la salle des associations*
- ✓ *Départ du cortège : 21h30*

→ Important

- ✓ *Les enfants doivent impérativement être accompagnés d'un adulte pour participer.*

→ Feu d'artifice

- ✓ *À admirer entre 23h et 23h30*

Venez nombreux partager ce moment festif et familial !

Collecte de sang



La collecte de sang aura lieu : **le mercredi 30 juillet 16h à 19h30**, à la salle polyvalente de notre village. Nous avons besoin de vous, venez nombreux !

Les photos publiées dans ce numéro de l'Écho de Pulversheim ont été gentiment partagées par l'équipe enseignante. Leur publication a été faite dans le respect du droit à l'image des enfants, avec l'accord des parents ou responsables légaux.

Projet biodiversité

→ ARTICLES DES CP-CE1 de Mme Dekreon

Nous découvrons cette année la biodiversité autour de l'école.

Des intervenantes du Moulin Nature de Lutterbach sont venues pour nous aider à observer les oiseaux, les insectes, les végétaux de la cour et de la forêt de Pulversheim. Par ailleurs **Monsieur Lionel Juif**, responsable de la corporation des naturalistes de l'Ecomusée d'Alsace et coordinateur LPO Thur, est intervenu bénévolement deux fois par mois dans notre classe et dans celle des CE2-CM1. Nous avons appris énormément sur la vie des hirondelles, des insectes de la forêt et de l'étang des Coucous. Pour achever ce projet, nous étudierons avec lui les petites bêtes de l'Ecomusée, fin juin. **(Photos remises)**



Afin d'immortaliser ces découvertes, nous avons mis en peinture nos observations grâce aux précieux conseils de **Richard Thur**, artiste peintre du village. Nos œuvres seront exposées à la bibliothèque en juin et juillet.



→ Projet artistique : Mon beau préau



Chaque semaine depuis le mois de mars, une art thérapeute nommée **Nathalie GOETZ**, a apporté sa sensibilité artistique auprès des classes de l'école.

Objectifs : embellir le préau de l'école, participer à un projet commun, développer ses capacités artistiques dans une activité sereine.

Dans un premier temps, des parents bénévoles ont eu la gentillesse de préparer les poteaux. Puis les classes ont choisi les thèmes : émotions et nature.

Ainsi des petits groupes d'élèves se sont transformés à tour de rôle en artistes peintres.

Le résultat est magnifique : les émotions sont représentées par des couleurs et des graphismes. Chacun est heureux d'avoir contribué à ce beau projet. Le nouveau préau sera inauguré fin juin.

Un grand MERCI à tous ces intervenants qui illuminent nos journées de classe grâce à leur savoir-faire !



Notre randonnée spectaculaire

→ **Mardi 3 juin, les classes de CE1/CE2 et CE2/CM1 sont allées en sortie**



Nous avons commencé par prendre le bus pour nous rendre à Guebwiller. Nous avons marché jusqu'au château du Hugstein, qui est aujourd'hui en ruines. C'était impressionnant et intéressant. La vue du château était magnifique.



Ensuite, nous avons fait une très belle randonnée dans la forêt. Puis nous avons pique-niqué.



Après le repas, nous avons participé à un spectacle au Rimlisoht à Murbach. C'était l'histoire d'un berger nommé Paolo, qui nous a appris beaucoup de choses sur la laine de ses moutons.



Il nous a raconté une belle histoire, inspirée de celle du loup et des 7 chevreaux, avec un décor tout en laine. Nous avons été impressionnés par la qualité du travail de l'acteur. Nous étions émerveillés, c'était génial et drôle. Nous avons vraiment aimé cette journée !

Classe de découverte à Stosswihr

→ **La classe de CE1-CE2 bilingue**



Nous avons eu la chance de partir en classe de découverte à Stosswihr du 12 au 16 mai 2025. Le soleil a été présent toute la semaine. Grâce aux éducateurs Christophe et Corinna, nous avons participé à différentes activités :

- ✓ randonnée dans les Vosges pendant lesquels Christophe nous racontait des contes de la vallée de Munster et nous expliquait les plantes et les animaux qui y vivent.
- ✓ visite en allemand de la ferme avec Corinna, avec présentation de la fabrication des fromages de Munster, de Tomme et de Bargkàs, suivi d'une dégustation.
- ✓ découverte des arbres de la forêt, des traces laissées par les animaux, des petites bêtes de la mare,
- ✓ et nos deux activités préférées : fabrication de cabanes et apprentissage de la sarbacane.



La semaine est passée très vite et nous sommes rentrés des souvenirs plein la tête.

Notre visite à la Cité du Train

→ Les CE1/CE2 monolingue et les CE2/CM1 monolingue

Mardi 11 mars, nous sommes allés à la **Cité du Train**, à Mulhouse : c'est un musée qui raconte l'histoire du chemin de fer.

→ Il y a trois parties

- ✓ Les « **quais de l'histoire** », qui expose quelques superbes locomotives à vapeur, qui sont géantes et très belles ! On a aussi vu le wagon de Napoléon III et l'Orient Express. C'était impressionnant !
- ✓ Dehors, il y avait le TGV, des plaques tournantes, des aiguillages...
- ✓ Dans la troisième partie, qui est technique, il y avait une locomotive avec un tunnel en-dessous. On pouvait donc voir ce qu'il y a sous un train. Il y avait aussi des locomotives « **coupées en 2** », qui nous montrent comment ça fonctionne avec de la vapeur ou avec de l'électricité.



C'était très intéressant !

Grand stade !

→ Les CE2/CM1 monolingue et les CM1/CM2 monolingue



Le 22 mai, nous sommes allés à Mulhouse, au stade de l'Illberg, pour faire des matchs de handball avec 55 autres classes ! Cela représente à peu près 1400 élèves !

Chaque classe était partagée en 4 équipes (espoirs, moyens, confirmés, experts) et nous avons joué 7 matchs en tout. Nous avons chacun reçu un t-shirt avec une même couleur.

A midi, nous avons mangé dans les gradins, des casse-croustes tirés du sac.

Entre les matchs, on nous a proposé différentes animations, autour des JO, de l'hygiène, de l'écologie ou de la citoyenneté...

Cette journée clôture un cycle de hand de 8 séances, menées à Pulversheim avec un intervenant extérieur, Gabor, ancien joueur professionnel. C'était super !



Projet Fantastikinder

→ La classe de CE1-CE2 bilingue

La classe de CE1-CE2 bilingue et ses correspondants allemands avait le projet de participer à un concert participatif à Sélestat. Pour s'entraîner nous nous sommes rencontrés deux fois. Une fois à Pulversheim en janvier, la deuxième fois en Allemagne.



Am Donnerstag, den 27. März sind wir nach Deutschland in Steinen zu den Deutschpartner gegangen. Wir haben den Bus genommen. Wir haben zusammen gesungen, getanzt, Uno gespielt, im Hof geklettert. Wir haben 1,2,3 am Ochsenberg gespielt. Wir haben uns auch besser kennengelernt.

Wir haben viel gegessen. Die deutschen Eltern hatten ein reichhaltiges Buffet vorbereitet: Gummibärchen, Würstchen, Schokoladenkuchen, belegte Brötchen mit Käse, Gurke, Pizza, Fleischkugel- und Tomatenspieße, Weintraube- und Käsespieße, Laugbrot, Früchte und viele Kuchen. Es war ein schöner Tag.

Nous nous sommes ensuite retrouvés à Sélestat le 27 mai. Au programme du matin : visite de la ville, découverte de la maison du pain, pique-nique et l'après-midi : concert. Nous avons tous ensemble, chanté des chants bilingues en présence de **Monsieur NÔ**, auteur-compositeur des morceaux, qui nous a accompagné à la guitare. Nous étions sur scène avec nos correspondants, pour chanter le chant *Enfantastique* devant près de 300 enfants. Après un début timide nous avons pris plaisir à faire chanter toute la salle. Puis nous avons accompagné les autres classes qui passaient chacune leur tour sur scène. L'ambiance dans la salle était euphorique, et a fini en apothéose sur le chant *ES LEBE L'AMITIE, VIVE LA FREUNDSCHAFT !*



Le lundi 28 avril 2025, nous avons passé le permis vélo dans la cour de l'école

→ Les CM1/CM2 monolingues



Après plusieurs séances d'entraînement avec nos enseignants, le travail sur les panneaux routiers, la loi : un casque obligatoire jusque 12 ans, un gilet jaune à porter pour notre sécurité, ...deux gendarmes de la brigade motorisée de Thann sont venus à l'école.

L'un d'eux nous faisait travailler la théorie et l'autre la pratique. Nous avons regardé des vidéos et dû répondre à des questions sur le code de la route et les règles à connaître pour rouler en sécurité. Puis nous avons eu à faire toutes sortes d'exercices, comme le slalom, l'équilibre, les freinages d'urgence pour prouver notre maîtrise du vélo.

A la fin de la journée, tous les élèves ont obtenu le permis !

Le 8 mai : les 80 ans de la fin de la 2^{ème} guerre mondiale

Le 8 mai, je suis allé à la commémoration pour célébrer la fin de la seconde guerre mondiale. Avec d'autres élèves, nous avons lu un texte devant tout le monde. Après, avec mes amis Héléna et Nathan, nous avons aidé le maire à déposer une gerbe de fleurs devant le monument aux morts. Ensuite, nous avons serré la main des portedrapeaux. Enfin, la chorale de l'école a chanté plusieurs chants. C'est important de venir aux cérémonies, car le but est de souvenir pour que cela ne se reproduise plus.

J'étais content de participer à cette cérémonie, pour moi, la dernière en tant que mini-maire du village. **Quentin, Mini-Maire 24/25**



La classe de découverte à Stosswihr



Lundi 12 mai au matin, nous avons pris le bus pour aller en classe verte à Stosswihr, avec la classe de CE1/CE2 aussi. Arrivés à destination, nous avons rencontré Corinna, la professeur d'allemand (qui avait été maitresse à l'école **Koehl Anselm** il y a plusieurs années) , Christophe et Stéphane, les éducateurs, et Didace, animateur de vie quotidienne.

Nous avons rangé nos affaires dans nos chambres et faits nos lits. Nous pouvions choisir un camarade avec qui nous pouvions dormir dans nos chambres. C'était super. Chaque jour nous avons d'autres activités, les randonnées, la sarbacane, l'orientation à la boussole, le rucher ou le tir à l'arc. Nous avons même fait une randonnée de 11 kilomètres le mercredi, et tout le monde a suivi sans rechigner, c'était une vraie aventure d'arriver au Katzenstein.





Tous les soirs, nous avons une autre veillée : jeux de société, balade nocturne dans la montagne, spectacle d'ombres chinoises et une soirée feu de camp où nous avons fait griller du chamallow. A la visite de la ferme, nous avons goûté du fromage succulent, de la tomme des Vosges et du Munster, c'était trop bon ! Nous garderons un merveilleux souvenir de cette semaine.

→ Les CM1-CM2

Journée spéciale Semaine Olympique et Paralympique SOP organisée par la M2A

Le 4 avril, nous sommes allés au centre sportif de Mulhouse. Nous avons joué au rugby avec les éducateurs du club de rugby de Mulhouse et fait de la gymnastique dans la grande salle pleine d'agrès, elle était immense. Nous avons joué à un jeu sur l'histoire des jeux olympiques.



Nous avons rencontré **Guillaume KELLER**. C'est un kayakiste professionnel, qui nous a expliqué sa passion pour ce sport. Il avait même ramené des pagaies de son canoé.

Il nous a signé des autographes.

On a adoré cette sortie, même, si le bus nous a oublié et qu'on est rentré avec 1h30 de retard, c'était trop cool et rigolo !

→ Les CM1/CM2

Réflexions philosophiques sur le thème du temps avec Richard THUR



Pendant un trimestre, une fois par semaine, les enfants de la classe de CM1/CM2 ont rencontré **Richard THUR**, pour des séances sur le temps qui passe. De ses échanges est née une exposition : chaque enfant a apporté une photo de lui petit. On a pris une photo de nous en mars et on s'est dessiné comme on s'imagine adulte.

On a écrit des textes sur nous petit, aujourd'hui et plus tard. C'est intéressant de réfléchir à notre vie, ce qu'on était et ce qu'on deviendra plus tard. Vous pouvez voir notre exposition à la bibliothèque.

Merci Papi-Pourquoi pour ces moments passés à réfléchir ensemble ;))

→ Les CM1-CM2

Rencontre avec un apiculteur



Mardi 10 juin, un apiculteur est venu dans notre école.

Adrien ECKES élève des abeilles et récolte de la cire et du miel. Il nous a expliqué le fonctionnement d'une ruche, la vie des abeilles... Et nous a fait racler la cire des alvéoles, pour découvrir le miel que nous avons passé dans la centrifugeuse. Nous avons pu le goûter, directement, c'était succulent !

Il nous a offert à chacun un pot de miel, extrait de la récolte du jour, nous le remercions chaleureusement.

→ Les CM1-CM2

Rencontre d'athlétisme à Réguisheim

Nous avons participé à une super rencontre d'athlétisme le vendredi 13 juin à Réguisheim avec l'école des Tilleuls. Nous avons fait de la course en relais, de la course de haies, du lancer de tuyau et de vortex et du triple bond, en équipes avec des enfants de Réguisheim. C'était une belle matinée, nous avons même reçu un très bon goûter composé de fruits frais préparés par les parents de Réguisheim, un grand merci pour cette belle matinée sportive !

→ Les CM1-CM2



→ Les élèves de la classe bilingue de Mme MARTIN CM1-CM2

Tous les jeudis, nous nous sommes entraînés en athlétisme pour préparer une rencontre sportive.

Le matin du vendredi 13 juin 2025, nous avons pris le bus avec notre maitresse, une autre maitresse et des parents d'élèves pour aller au stade de Réguisheim pour faire une rencontre sportive d'athlétisme.

Les élèves du cycle 3 de Pulversheim (notre école) et de Réguisheim ont été répartis dans 10 groupes différents et nous avons tourné entre 5 ateliers : le lancer de vortex, le relais, la course à haies, le triple saut et le lancer de tuyaux et d'anneaux.

A la fin de cette rencontre, nous avons fait une photo puis pour nous récompenser, il y avait des fruits au choix (des pommes, des bananes, du melon, de la pastèque, des oranges, des tomates, de la nectarine) et des radis proposés avec de l'eau. Et nous sommes rentrés en bus à l'école.